

Es war einmal ein junger reicher, sehr eleganter Luxusdampfer, der bummelte eines Abends noch spät durch den Kanal. Den Anker lässig über die Schulter geworfen, blies er leichte Rauchwölkchen in die Abendluft und betrachtete blasiert die Vorüberziehenden. Dort die alten Kasten, krampfhaft aufgedonnert, wohl auch ein paar ganz nette schlanke Vergnügungsdampfer, aber er sah gleich — sogenannte Abendschönheiten. Hinter ihnen natürlich gleich ein paar abenteuerlustige dicke Ausländer.

Er wollte schon gelangweilt umkehren, als sich ihm plötzlich ein Anblick bot, der ihm durch alle Planken ging. Donnerwetter! Dicht vor ihm rauschte eine kleine mondäne Luxusjacht vorüber. Schneeweiss — ein goldener Streifen um den rassigen Rumpf — und ein Bug — ein Bug, dass er seine Maschine bis in den Schornstein hinauf klopfen fühlte.

Für eine Sekunde sah er ein paar blitzblanke dunkle lachende Bullaugen auf sich gerichtet — dann war sie vorüber. —

Jetzt erst wurde es ihm wieder klar im Kompass: "Verdammt," dachte er, "ich hätte sie doch einfach antuten sollen." Verärgert und wütend stampfte er nach Hause, rücksichtslos dicke Rauchwolken qualmend.

Am andern Tage konnte er vor Nervosität kaum den Abend erwarten. Noch nie hatte er so viel geraucht. Ihm war schon ganz rauh im Schornstein.

Endlich war es so weit. Tadellos gescheuert und geputzt, sogar seine rote Krawatte am Schornstein war neu gestrichen, ging es wieder hinaus in den Kanal.

Sie war natürlich nicht da. Er wartete bis spät in den Abend hinein. Doch als er fast allein auf dem weiten Wasser war, und auch die letzte Hoffnung versinken sah, da war ihm derart elend um den Kessel, dass er sich oft genug versucht fühlte, lautlos zu heulen. Schwer wie Blei waren ihm die Kolben, und wie ein Betrunkener schleppte er sich über die holprigen Wellen.

Zwar merkte er bald, dass ihm die Menschen ein höllisches Feuer unter den Kessel machten, aber ihm war jetzt alles so gleichgültig. Was lag ihm auch heute daran, ob er überhaupt nach Hause kam oder nicht. Wusste er doch zu gut, dass er diese Nacht sowieso kein Bullauge würde schliessen können. Aber die Menschen benahmen sich heute wie verdreht, als wenn es überhaupt keinen anderen Hafen mehr gäbe als gerade den weitesten. Und da er in solchen Stimmungen überaus reizbar war, sagte er plötzlich wütend: "Tut!", warf seinen Zylinder in irgendeine Ecke und rührte sich überhaupt nicht mehr vom Fleck.

"So, jetzt rutscht mir die Reeling runter", dachte er. Doch schon im nächsten Moment tat es ihm beinahe leid. Als er das erschreckte Hin- und Hergerenne

